



26105 Oldenburg
Altes Rathaus, Zimmer 4
Telefon: 0441 - 235 2686
Telefax: 0441 - 235 2156
E-Mail: cdu-fraktion@stadt-oldenburg.de

Fraktion im Rat der Stadt Oldenburg

Herrn Oberbürgermeister
Jürgen Krogmann
Altes Rathaus/Markt 1
26105 Oldenburg

8. November 2023

Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Digitalisierung und internationale Zusammenarbeit am 4. Dezember 2023
Sitzung des Verwaltungsausschusses am 18. Dezember 2023
Sitzung des Rates am 18. Dezember 2023

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

für die oben genannten Sitzungen beantragt die CDU-Fraktion den Tagesordnungspunkt:

„Städtepartnerschaft mit Machatschkala“.

Beschlussvorschlag:

Die Stadt Oldenburg beendet ihre Partnerschaft mit der russischen Stadt Machatschkala mit sofortiger Wirkung.

Begründung:

Seit Beginn des russischen Angriffskriegs gegen die Ukraine im Februar 2022 hat die Stadt Oldenburg an der Partnerschaft mit der russischen Stadt Machatschkala festgehalten. Von einem wirklichen Austausch konnte jedoch auch zuvor kaum noch die Rede sein. Auch ein Brief mit einem Friedensappell aus Oldenburg blieb von russischer Seite offenbar unbeantwortet.

Spätestens nach dem Überfall auf die Passagiere eines israelischen Flugzeugs am Flughafen Machatschkala Ende Oktober sollte auf Oldenburger Seite ein Umdenken stattfinden. Es war erschütternd zu sehen, wie Jüdinnen und Juden nach ihrer Landung dort gejagt wurden und einem gewalttätigen Mob zunächst schutzlos ausgeliefert waren. Wenn in einer Stadt Jüdinnen und Juden um ihr Leben rennen müssen, ist das mit dem Selbstverständnis und den Werten der Stadt Oldenburg unvereinbar. Gleiches gilt für eine Stadt, deren Verantwortliche sich nicht von einem brutalen Angriffskrieg distanzieren.

Die CDU-Fraktion versteht zwar das Argument, dass der Kontakt zur Zivilbevölkerung gerade in Zeiten von Spannungen und Kriegen nicht abreißen dürfe. Doch ist dieser Kontakt unter den jetzigen Umständen ohnehin kaum noch vorhanden. Zudem sollte die Stadt Oldenburg nach den Vorfällen der vergangenen Wochen und Monate ein klares Zeichen für Frieden und Menschlichkeit setzen.

Daher fordert die CDU-Fraktion ein sofortiges Ende der partnerschaftlichen Beziehungen mit Machatschkala. Darüber hinaus regen wir an, eine Partnerschaft zu einer Stadt in Polen auf den Weg zu bringen, um die nachbarschaftlichen Beziehungen beider Länder auf kommunaler Ebene zu vertiefen.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Esther Niewerth-Baumann
Christoph Baak

Hans-Georg Heß
Barbara Woltmann